

# Más de \$10 mil millones se han entregado tras las emergencias

**AGRICULTURA.** *Estos apoyos han ido directamente a los productores que resultaron con daños por los incendios forestales del 2023 y las inundaciones de este 2024.*

Krishna González  
 cronica@cronicachillan.cl

Un total de \$10.125.443.780 millones en recursos ha movilizó el gobierno del presidente Gabriel Boric en Ñuble durante distintas emergencias, como lo fueron los incendios forestales del año pasado y las inundaciones de este 2024, situaciones que generaron un gran daño y pérdidas a los agricultores de la zona. El Ministerio de Agricultura, a través del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) de la región y la Subsecretaría de Agricultura, materializaron estos aportes de diversas formas, como alimentación animal (ayudas tempranas) y bonos de recuperación productiva. A detalle, los fondos corresponden a \$4.173.423.780 por parte de la Subsecretaría de Agricultura, \$4.253.000.000 de INDAP Ñuble y \$1.699.000.000 de la Comisión Nacional de Riego Ñu-

**\$10.000 millones suman** una serie de ayudas entregadas por Indap a los agricultores de Ñuble en el último periodo y tras las emergencias.



LAS EMERGENCIAS HAN REQUERIDO APOYO ESPECIAL PARA LAS FAMILIAS DE ÑUBLE Y EL AGRO.

ble (CNR), lo que suma el total de más de \$10 mil millones en ayuda.

El seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada, indicó al respecto que "no sólo pudimos apoyar a las y los agricultores que son usuarios de INDAP, sino que también a aquellos que no son usuarios de esta institución, ya que el compromiso fue entregar ayudas a todas las familias campesinas afectadas. La recuperación de

la infraestructura de riego también es una prioridad para el Gobierno. La Comisión Nacional de Riego de Ñuble financió proyectos de recuperación de estas infraestructuras, por \$1.699 millones, habilitando más de 60.000 hectáreas, y este año se seguirá por esta senda de mejoramiento".

"El trabajo frente a las emergencias es permanente y los apoyos se ejecutan a través de los instrumentos regulares

de los distintos servicios, permitiendo enfrentar las distintas adversidades climáticas, cada vez más frecuentes. El Ministerio de Agricultura ha acompañado a los agricultores, entregando el apoyo del Estado en el momento adecuado, desarrollando labores mitigantes y preventivas, con un trabajo constante de reactivación productiva y la mantención de la vocación agrícola en el territorio", puntualizó.

Asimismo, la directora regional de INDAP, Fernanda Azócar Rodríguez, comentó: "Como Indap Ñuble nuestra tarea es brindar asesoría técnica, crediticia, organizacional y de capacitación a 14 mil 500 usuarias y usuarios de la región, adaptándonos permanentemente a los cambios que experimenta la Agricultura Familiar Campesina. Este 2024 contamos con 21 mil millones de presupuesto y a la fecha podemos decir que tenemos un 75% de ejecución, lo cual significa que estamos llegando oportunamente a nuestros usuarios a pesar de las dificultades que han significado las emergencias climáticas".

"Los actuales desafíos del campo chileno son avanzar hacia una agricultura sostenible y resiliente, con menor impacto ambiental, que se pueda incorporar en mercados inclusivos y sea una opción concreta de desarrollo para las nuevas generaciones donde las mujeres y los jóvenes son protagonistas de esta nueva forma de habitar el campo. En esta nueva ruralidad la innovación va de la mano con las tradiciones, las y los campesinos participan activamente en sus territorios y agregan valor a sus productos agropecuarios", finalizó. 

## Iniciación instalación de tres



CEDIDA